

Des travaux faits main... sous l'œil d'un pro

Journée mondiale du bricolage oblige, zoom sur une start-up de coach brico



Mon Coach Brico propose d'accompagner les particuliers tout au long de leurs travaux. L'expert arrive, fait des travaux avec son élève et s'assure qu'il y arrivera tout seul par la suite. Ici, Valérie et Patrick préparent ensemble la terrasse autour de la piscine. / PHOTOS M.-A.D.



J'ai souvent bricolé avec mon père et mon mari mais en étant la main d'œuvre, pas la preneuse d'initiatives", explique Valérie Bertin. Aujourd'hui en attente d'emploi, elle en profite pour arranger sa maison et développer son côté Do it yourself (fait maison, NDLR). Elle a fait appel à Mon Coach Brico, société de coaching en bricolage basée dans le Gard, présente sur toute la France. C'est comme ça que Patrick, conseiller en travaux,

est arrivé à sa porte hier à 14h. Cheveux longs attachés en arrière, il prête son regard expert à la bricoleuse du dimanche. "J'aimerais faire une terrasse ici, mettre de la pelouse tout autour. Et faire une grosse étagère dans mon garage, qui pourrait supporter beaucoup de poids, mais les murs ne sont pas du tout en équerre..." Rien de plus simple pour ce professionnel du tournevis. Et pour la sécurité de la piscine "il suffit d'un cadenas et ça ne bougera

pas". Il lui donne des conseils et indique des solutions simples et peu coûteuses. "Le but c'est qu'à la fin, la prestation et les travaux coûtent moins cher que juste le prix du matériel car elle aura acheté les produits moins chers et en bonne quantité". Patrick reviendra deux fois quatre heures pour qu'ils fassent la partie difficile des travaux ensemble et "d'ici deux semaines ce sera bouclé". Sa prestation aura coûté 300€ à Valérie, dont la moitié déduite de

ses impôts. C'est aussi une manière de lutter contre un sexisme ambiant, très présent dans le monde du BTP. Dimitri De Cruz, fondateur de la start-up, fait attention à sélectionner des professionnels qui ont l'esprit ouvert puisqu'"aujourd'hui, il y a une hausse de la demande venant du public féminin. Elles ont très envie d'apprendre, une soif d'indépendance qui passe aussi par là."

Marie-Alix DETRIE
www.moncoachbrico.com

ÉVÈNEMENT

Comprendre la science autour d'un verre

Pour la première fois, à Marseille, Pint of Science vous offre un coup à boire. Pour l'occasion, deux bars du 7^e arrondissement - Waaw et Fietje - ont été réquisitionnés pour ce soir et demain. Les invités sont attendus à 19h pour cette rencontre atypique. Au menu : sujets de sciences autour d'un petit verre. L'occasion de poser toutes

les questions que vous voulez à un scientifique. Les participants sont invités à échanger sur les merveilles de l'esprit, sur les atomes et les galaxies, sur notre corps, sur la planète, etc. Les réservations partent comme des petits pains. Soyez donc attentif si vous souhaitez participer à la dernière rencontre prévue demain. Pint of Science est

un concept récent. L'idée a germé en 2012, dans la tête de deux Londoniens, Michael Motkin et Praveen Paul. En 2014, Elodie Chabrol a eu l'idée d'exporter le concept en France.

Olivia GAUDIGNON

Renseignements et réservations : www.pintofscience.fr

ÉCHEC SCOLAIRE

Moribonds, les Rased ont besoin de recrues



Les Réseaux d'aides spécialisés aux élèves en difficulté sont à l'arrêt dans le département depuis quatre ans. / PH. ILLUSTRATION B.S.

"De la maltraitance institutionnelle." Dans ce petit café de L'Estaque, Marc Morel ne mâche pas ses mots. La "mise à mort" des Réseaux d'aides spécialisés aux élèves en difficulté (Rased) en France et tout particulièrement dans les Bouches-du-Rhône est "une bombe à retardement dont on ne mesure pas encore les conséquences. Des milliers d'enfants n'ont pas pu en bénéficier: que vont-ils devenir au collège ?" s'interroge cet enseignant à la retraite, à la tête du Collectif Rased 13, qui alerte aussi sur le "grand désarroi des familles et des enseignants."

Créé au début des années 1990, ce dispositif de lutte contre le décrochage scolaire précoce a veillé, jusqu'en 2012, à rallier à l'école des enfants qui, en raison de leur histoire personnelle, familiale et/ou sociale, peinaient à trouver leur place d'élève. À ces enfants, les Rased, composés de deux enseignants spécialisés (un maître d'adaptation, un rééducateur) et d'un psychologue de l'Éducation nationale proposaient un étayage tant pédagogique que "rééducatif", en parallèle de leur classe d'origine. Rééducateur au sein de ce réseau, Marc Morel en souligne encore aujourd'hui la pertinence : "Jamais, jamais, de toute ma carrière, je n'ai vu d'échec dans ce dispositif: un enfant suivi par le Rased surmontait à chaque fois ses difficultés", assure-t-il.

Cependant, à partir de 2008

et jusqu'en 2012, les effectifs des Rased ont été décimés par la suppression de quelque 5 000 postes spécialisés en France. Dans les Bouches-du-Rhône, Marc Morel a fait ses comptes, il ne subsiste aujourd'hui que 112 psychologues scolaires "débordés, de fait", 57 maîtres d'adaptation... et "zéro rééducateur. Les 30 derniers postes n'ont pas été remplacés depuis 2012". En clair ? "Chez nous, il n'y a plus de Rased. C'est un réseau fantôme", plus en mesure de répondre aux difficultés des 260 000 écoliers du département. "On estime généralement que 30% d'entre eux auraient relevé du réseau: désormais, on va les diriger vers un soutien extérieur, une médicalisation (chez des pédopsychiatres, NDLR) qui n'est absolument pas nécessaire."

Alors qu'en 2014, Najat Valaud-Belkacem, ministre de l'Éducation, lançait le plan "Tous mobilisés pour vaincre le décrochage", Marc Morel et le Collectif Rased 13 (FCPE, CGT Educ'Action, Snupp-FSU, Fnaren, Sud Éducation, SE-Unsa 13, Sgen CFDT, AFL 13, MPE 13, etc.) "démontent la situation de rétifs de création de postes" et interpellent les maires des Bouches-du-Rhône, ainsi que l'ensemble des parlementaires et maires d'arrondissements de Marseille. "Il ne s'agit pas d'une revendication corporatiste mais d'un véritable problème de société", souligne le collectif.

Delphine TANGUY

dtanguy@laprovence-presse.fr

Idées SORTIES



La Raclette

Les spécialités savoyardes :

Raclette, reblochonade, tariflette, etc. Toutes sortes de fondues : bourguignonne, magret de canard, poulet mariné, fondue de scampis au lard fumé, ananas, etc.

Venez découvrir nos maxi-brochettes de 80 cm. Menu enfants à 8,50 € 7/7 - service après-minuit

23, cours Julien 13006 Marseille 04.91.47.19.69



RESTAURANT T.M.M.M RESTAURANT

Nos chefs cuisiniers vont vous faire découvrir les spécialités provençales et des saveurs comoriniennes sur un seul et même lieu, dans un cadre cosy, chaleureux et raffiné. Formule midi 12 €. Du lundi au samedi midi/soir. Tous types d'événements.

39 Rue Crimée - 13003 Marseille 06 21 21 66 30 FACEBOOK / LES TERRASSES DE MORONI

MELLY COUTURE
664302

NOUVELLE COLLECTION

-20%

Espace Cérémonie
Karting, Weill, Weinberg...

du 38 au 58
ouvert du lundi au samedi inclus

211, Bld de la Libération
13004 Marseille
tél. : 04 91 62 34 96
Métro / Tramway / Parking
5 Avenues - Longchamp

www.mellycouture-pretaporter.com

Jusqu'au 28 mai 2016

RENDEZ-VOUS
dans votre magasin

SIMPLY City
MARKET

3 Rue Marius Jauffret 13008 Marseille
Ouverture du lundi au samedi de 8h30 à 21h, dimanche de 8h30 à 12h30

..... VENEZ DÉCOUVRIR

VOS OFFRES PRIVILÈGE
SUR LE STAND **La Provence**

ACHÈTE CHER

ACHAT FOURNITURES recherche toutes fournitures (vestes, manteaux, étoles, etc.)
TOUTES ANTIQUITÉS ET OBJETS DE DÉCORATION ANCIENS : Pendules, horloges, baromètres, statues bronze, marbres, plâtres, tableaux, gravures, gouaches, etc.
ARMES ANCIENNES (sabres, épées, etc.)
ART ASIATIQUE (vase, Jade, porcelaine)
ARGENTERIE (maaf, service métal arg)
MONTRES (gousset et poignet)
PIÈCES DE MONNAIES DE COLLECTION
BIJOUX FANTAISIE (perle, vintage, etc.)
MACHINE À COUDRE, cuivres et étains anciens, violons, piano, saxes, cartes postales, timbres, cristaux, etc.

Maison JACQUOT
06.43.05.46.17
Agète au SAC AG

Déplacement GRATUIT
www.antiquitesdeprovence.fr